

Monsieur le Président,

C'est pour moi un grand honneur de prendre la parole devant cette assemblée. Je voudrais d'abord vous offrir mes plus sincères félicitations pour votre élection à la présidence de la Conférence; votre compétence, votre rigueur intellectuelle et votre amabilité nous sont bien connues au Canada. Je voudrais aussi par la même occasion remercier le Secrétaire général Dadzie et le Secrétariat de la CNUCED à qui l'on doit les préparatifs importants et l'organisation de cette rencontre.

La septième conférence de la CNUCED est importante pour le Canada. En décembre dernier, notre Secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a déposé au Parlement un document intitulé Les relations extérieures du Canada, qui brosse un tableau de notre politique étrangère et met en relief nos grandes priorités dans ce domaine. Le document est basé sur "l'internationalisme constructif", pierre angulaire de la politique étrangère du Canada. Pour nous, l'internationalisme constructif signifie le soutien des institutions multilatérales, une coopération étroite avec nos principaux partenaires économiques et un engagement ferme envers le développement du tiers monde. C'est dans cette perspective que le Canada accueillera prochainement les sommets de la Francophonie et du Commonwealth ainsi que le prochain Sommet économique des sept pays les plus industrialisés, à Toronto. Pour nous, cette conférence est donc un élément clé du dialogue permanent qui met en présence les pays développés et les pays en développement.

En tant que ministre des Relations extérieures chargée de l'Agence canadienne de développement international, j'ai l'occasion de visiter plusieurs pays du tiers monde afin de poursuivre le dialogue avec leurs dirigeants. Ces voyages m'ont permis de constater l'ampleur et la complexité des problèmes de développement et l'énorme difficulté que nous avons à leur faire face et les résoudre. Ces dernières semaines, je me suis rendue en Afrique à deux reprises: j'ai pris la parole à la séance d'ouverture de la Conférence de la Commission économique pour l'Afrique sur le redressement économique en Afrique qui s'est tenue à Abuja au Nigéria. Je viens de terminer un voyage qui m'a menée en Algérie, au Burundi et en Tunisie. À Bujumbura, j'ai dirigé la délégation canadienne à la réunion ministérielle préparatoire au sommet de la Francophonie qui se tiendra à Québec en septembre prochain. Je reviens encore plus convaincue que tous les pays, tant développés qu'en voie de développement, doivent unir leurs efforts pour maintenir un dialogue constructif qui nous permette de trouver des solutions viables aux défis de développement qui se posent à nous.